





EN NOVEDADES

La conferencia de ayer

Anoche se celebró la conferencia que estuvo a cargo del acaudalado comerciante y propietario de Medina del Campo, don Vicente de la Serna, jefe de las fracciones liberales en aquella ciudad.

Fue presentado por el abogado don Matías Peñalba, que encomió el gran amor civil por la justicia de Isabel la Católica.

Luego el conferenciante, señor La Serna, dió las gracias al Ateneo palentino, por haber accedido a sus deseos de ocupar su tribuna, él, que fundó el de Medina y no supo sostenerle, según dijo.

Agradeció a todos su benevolencia por escucharle y con cierto aticismo y un marcado escepticismo en el transcurso de su charla elogió el puro amor de aquella Reina castellana, Isabel I.ª la Católica, fustigando las conveniencias actuales y poniendo de manifiesto las grandes virtudes de mujeres como aquella.

Afirmó por delante, que para el desarrollo de su tema había acudido al intelecto ajeno, y dando pruebas de una memoria feliz, recordó sucesos y fechas de los comienzos de la vida de la Reina Isabel, de sus amores y de sus desposorios con Fernando el Católico.

Elogió la mujer y la Reina, y al amor normal engendradora de la raza. Se remontó a los años 1476 y siguientes, exponiéndonos el panorama histórico de Castilla la Vieja, de potentados y validos, en el desbarajuste de la época. Y pasaron rápidamente las figuras de don Pedro Girón, doña Beatriz de Bobadilla, doña Mencía de la Torre, marqués de Villena, Arzobispo de Toledo Carrillo, Rey Enrique IV y «Toros de Guisando», donde fué proclamada por su hermano el Monarca. Princesa de Asturias la Reina Isabel.

Recordó a Alonso de Palencia, a Gutiérrez de Cárdenas y a Alonso de Coca, protectores con Carrillo de la Reina, que no se decidió sino por el príncipe Fernando de Aragón, que disfrutó de un sueldo de 100.000 maravedís, para burlar las intrigas cortesanas, llegó hasta Valladolid, a fin de celebrar sus anstadas bodas con la dueña de su corazón.

También cruzaron rápidamente los hechos de Madrigal de las Altas Torres y de Zaragoza en el convento de San Francisco, finalizando con el recibimiento y boda de Fernando en casa de Juan de Vivero, hoy Audiencia de Valladolid, corriendo el 18 y 19 de Octubre de 1474, para afirmar con dicho sagrado matrimonio nuestra Unidad Nacional y la expansión de la raza, con el descubrimiento del Nuevo Mundo.

El señor Serna, que fué aplaudido al final de algunos períodos de su discurso, no satisfizo en otros a todo el auditorio, por ciertos conceptos vertidos que sin una más amplia explicación de los mismos, resultaban atrevida crítica para personalidades que por su carácter, debieran haber quedado exentas las alusiones del conferenciante.

EL AÑO SANTO

Tres peregrinos van a pie a Roma

Roma.—Renovando la tradición, han empezado a llegar a Roma peregrinos que han hecho el viaje a pie. Se trata, no sólo de italianos, sino de católicos de lejanos países. Entre otros, han llegado una anciana de sesenta años, que ha hecho el viaje a pie desde su tierra natal, en Alemania y dos estudiantes de Hungría.

El reparto de una subvención

En la «Gaceta» se publica una real orden disponiendo se abra concurso entre las Mutualidades obreras que tengan establecido el servicio de asistencia médico farmacéutica para el reparto de la subvención de 35.000 pesetas que consignan los actuales Presupuestos, y con sujeción a las reglas que se indican.

AGOTAMIENTOS

Se alquila grupo de bomba y motor de gasolina para agotamientos de pozos y zanjas.

Norberto Marcos

Casado del Alisal, «LA CUBANA»

La Fiesta del Arbol

(De nuestros corresponsales)

En Collazos de Boedo

Con asistencia de todos los niños, profesor, pueblo y somatenistas, se verificó la fiesta, en la escuela, Casa Consistorial e iglesia.

Tremolaba la bandera de la Patria, el niño Germán Ortega, que la recibió entre aclamaciones de su maestro don Elias Atrojo Isla.

Se cantó el Himno de la Bandera, con gran entusiasmo.

El párroco, don Domingo Barbero, bendijo los árboles, a los acordes de la Marcha Real.

Hablaron con gran acierto el alcalde don Timoteo Alonso, maestro, doce niños que recitaron poesías, párroco, secretario don Andrés Carrera, médico don Guzmán García y don Emilio López, siendo muy ovacionados.

La función terminó con vivas al Rey, España y Primo de Rivera.

Los escolares fueron obsequiados con huevos y naranjas por el Ayuntamiento.

En Villameriel

Con la misma solemnidad de años anteriores, se celebró la fiesta, presidida por el alcalde don Teófilo García.

En el atrio de la Iglesia, bendijo el párroco los árboles que fueron plantados por los escolares que entonaron varios himnos.

En los discursos pronunciados por los niños, se distinguieron José Martín, Mariano Martín, Eutiquio Puebla y Jesús Polvorosa y a continuación hicieron uso de la palabra el digno maestro de Villanueva y señorita Cruz, ensalzando la fiesta del árbol en nombre del no menos digno maestro de la localidad, por encontrarse indispuerto para ello, cerrando tan simpático espectáculo el joven Agripino Abad.

Escolares y concejales fueron obsequiados por el alcalde, con pastas y dulces.

En Villorrias

Entre el disparo de voladores y el volteo de campanas, la comitiva se puso en marcha, para celebrar la fiesta.

En primer lugar y en correcta formación, con la bandera nacional a la cabeza, los niños de ambas escuelas dirigidos por sus maestros doña Rosario Grande y don Antonio Arias, presididos por el alcalde don Eutiquio García, Ayuntamiento en pleno, juez municipal, médico titular, capellán, representación del Somatén local y numeroso público, cantando el himno de los Exploradores.

Y después del santo rosario, en el lugar designado el párroco bendijo los 80 olmos plantados por la mañana en lo más céntrico del pueblo.

En el Ayuntamiento se recitaron poesías patrióticas. Luego, se ordenaron los niños formando una bonita estrella y tremolando banderitas en cuyo centro estaba la de España, cantándose el himno nacional.

Finalmente, desde el balcón consistorial, hablaron el maestro don Antonio Arias, el capellán del pueblo; don Pablo Magdaleno, párroco; y don Eutiquio García, alcalde, que dió las gracias a las autoridades y pueblo por su entusiasmo en el acto que terminó con vivas a España, al Rey, al árbol y a Castilla.

Los niños fueron obsequiados con un paquete de caramelos y una naranja y las personas invitadas lo fueron con pasteles, vinos y cigarros. M.

División agronómica de experimentaciones

El próximo lunes 30 del corriente, se dará en Villarramiel una conferencia sobre «Motocultura» acompañada de una demostración práctica con un tractor «CLETRAC». Las labores durarán dos horas por la mañana y otras dos por la tarde.

ACADEMIA

Teórico - Práctica Mercantil bajo la Dirección del ex-oficial del Banco Castellano, D. ESTEBAN ALCALDE FERNANDEZ, Profesor de Contabilidad, Cálculos y Legislación Mercantil. Clases especiales para señoritas. Dirigirse al domicilio de esta Academia, Paseo de los Frailes número 6; Teléfono número 286.—Palencia.

Dr. A. Bustamante

Estómago e intestinos Pulmón y corazón De diez a doce y de tres a cuatro. General Amor, 2, 3.

Vida religiosa

A nadie puede ocultársele que la vida presente es la vida del dolor.

Desde que entramos en el mundo hasta que de él salimos estamos llorando casi de continuo, bien que los hombres hagan cuanto puedan por distimularlo.

Por eso nos es necesario buscar recursos para hacer que el dolor inevitable nos resulte útil y provechoso.

Estos recursos solamente nos los suministra la Santa Religión del Pontificado.

Contemplando el hombre debidamente los dolores de Jesús y de su Santísima Madre, es como puede aprender lecciones eficaces para hacer de los dolores propios un tesoro de santidad.

Por lo mismo nos brinda ahora la Iglesia la contemplación de los dolores de Jesús y María.

Ahora sobre todo se nos propone la meditación de las espadas que atravesaron el pecho amante de la más excelsa de las Madres, al ver cómo vió tan cerca los martirios de su hijo.

En San Francisco se expone esta doctrina al celebrar allí el novenario.

Y para los que allí no puedan ir tienen su ejercicio en la capilla del Sepulcro de la Iglesia de Nuestra Señora de la Calle, a las siete de la tarde.

¿Cómo, pues, no hemos de aprovecharlos?

Adoración Nocturna

El turno segundo de Nuestra Señora del Carmen celebrará su vigilia correspondiente al mes actual en la noche de mañana sábado al domingo.

Dicha vigilia, con su misa, será aplicada en sufragio del alma de doña María del Pilar Jofre de Villegas, adoradora honoraria que fué del expresado turno, según lo ordena el Reglamento. La vigilia empezará a las diez en punto.

Los adoradores honorarios que lo deseen pueden practicar en su casa los ejercicios de ritual y unir su intención a la particular y general de su turno.

Como previene el reglamento, serán nombrados en esta vigilia los delegados del turno.

El mercado de trigos

Seguimos sin que pueda afirmarse de una manera rotunda que el mercado haya salido del ambiente de indecisión que le rodeaba. En efecto, zuzque estos últimos días se produjo algo de reducción en la oferta y los precios denotaron sostenimiento, llegando a pretender con aumento un real en fauaga los vendedores de la plaza, pronto ha venido el decaimiento, con la consiguiente consecuencia de flojedad y reducción de pretensiones.

Esto confirma lo que hemos expuesto repetidas veces: que no existe una orientación fija y basada en hechos concretos.

El porvenir del mercado depende de las disposiciones que el Gobierno dicte, y éste, como se ha dicho, se inspirará principalmente en lo que resulte de la estadística de grano existente y si es insuficiente hasta la nueva cosecha, la importación no se haría esperar; pero es de creer que no haya necesidad de recurrir a esa medida, pues se afirma la creencia de que hay trigo bastante.

Por esto, mientras no se conozca el resultado de las gestiones de las Juntas de Abasto, que según nuestros informes no han terminado, es inútil aventurarse a formar juicios en ningún sentido.

Los precios aparecen en el trigo a 89 reales fanega; en cebada no hay ventas; en algarobas, escasas, a 92 reales, y el centeno, a 75 reales.

El de Baltanás

En el mercado celebrado ayer han regido los precios siguientes:

- Trigo a 88 reales fanega. Centeno a 72. Cebada a 64. Titos a 74. Avena a 46. Garbanos a 220. Patatas a 3'75 y 4 pesetas los 11 y medio kilos.

Tiempo muy frío, viéndose el mercado bastante concurrido y con tendencia al alza.

Del Gobierno civil

Nuevos concejales

Al recibir esta mañana a los perodistas el señor gobernador, les ha facilitado la siguiente lista de nombramientos de concejales:

- Astudillo: don Victor Martinez Bustillo. Baltanás: don Alvaro Velasco. Castromocho: don Jesús Herrero del Corral. Cervatos de la Cueva: don Angel Blanco. Cervera: don Julián Ibáñez. Revenga: don Apolo González. Saldaña: don Tomás Fernández. Palencia: don Manuel Polo, don Angel Merino y don Emerenciano Nieto.

Estos tres cubrirán las vacantes producidas en el Ayuntamiento de la capital por dimisión de don Salustiano del Olmo, don Martín Ortega y don Antonio Casañé.

La designación de los nuevos concejales será muy bien acogida entre el vecindario, por tratarse de personas de gran cultura y muy amantes del progreso palentino.

Felicitemos, pues, al señor gobernador, por el acierto en la designación de los nuevos ediles que han de sustituir a los dimisionarios.

Los concejales nombrados en los demás pueblos, lo son a los efectos del Estatuto provincial.

Seguramente en nuestro número de mañana, publicaremos la lista de diputados electivos y corporativos y sus suplentes.

Caminos vecinales

El día 31 se verificará la apertura de pliegos del Concurso de caminos vecinales.

Las Bibliotecas «Alfonso XIII»

Los señores Rivas e Inestillas, que ayer llegaron de Madrid, estuvieron en el Gobierno a cumplimentar al señor Cuesta Fernández y saludarle, en nombre del general Martínez Anido, que ha visto con gran complacencia la labor realizada en esta capital en pro de las «Bibliotecas Populares de Alfonso XIII».

Visitas

El gobernador ha sido visitado por don Juan González Revilla; secretario del Ayuntamiento de Villalaco; don Leonardo de la Fuente, de Cárdenas; don Delfín Velasco, de Moratinos; y el ingeniero jefe de Obras públicas, señor Sáinz.

Sobre un servicio policiaco

La Dirección general de Seguridad, ha dispuesto que se anote en los expedientes personales respectivos el buen servicio prestado por el inspector de Vigilancia, jefe de esta provincia, señor Romero y agentes González, Fernández y Ruiz de la Parra, recuperando ornamentos saqueados que habían sido sustraídos de la iglesia parroquial de Villamediana.

SUCESOS

Muerte de un mendigo

En el tren mixto de Galicia, venía ayer Dionisio Fernández Lesmes, de 44 años, natural de Villarramiel, de estado soltero, procedente de Villada, en cuya villa se dedicaba a explorar la caridad pública, y como padeciera un ataque gípal de carácter infeccioso, el alcalde dispuso su conducción a Palencia, para que ingresara en el Hospital de San Bernabé y San Antolín.

Acompañaba al enfermo el alguacil de aquel Ayuntamiento, y al descender del convoy en la estación de esta capital, falleció el primero en los mismos andenes.

Inmediatamente, y desde la casa del industrial don Damián García se avisó por teléfono al Juzgado de Instrucción y a la Cruz Roja, y más tarde llegaron la autoridad judicial y varios miembros de la benemérita Institución, así como el médico forense, y practicadas las diligencias propias del caso, el cadáver del desgraciado mendigo, fué conducido en una camilla al depósito del Cementerio.

Auxilió al Juzgado en sus trabajos el agente de Vigilancia don Enrique Díaz y la pareja de guardias de Seguridad, de servicio en la estación.

OCULISTA G. González Alvarez MAYOR PRAL. 136 Consulta diaria de once a dos

Actualidades locales

Del Concejo

El alcalde, don Natalio de Fuentes, ha publicado un edicto, haciendo saber que el próximo domingo 29 del actual, a las once de la mañana, celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento, con objeto de terminar las incidencias de quintas y conocer y resolver los expedientes de prórrogas de incorporación a filas de primera clase o sea por ser los mozos sostén único de familia del actual reemplazo y los expedientes de excepción de reemplazos anteriores.

Sala de Socorro

Ha sido asistido en este establecimiento el joven Ciríaco Villamediana, que presentaba varias erosiones en la mano derecha y en la cara.

De espectáculos

Teatro Principal.—Mañana, a las seis y media, vermouth, primera de abono, se presentará la notabilísima compañía de zarzuela y opereta que dirige el primer actor Luis Ballester y en la que figura de primera tiple la gentil Rafaelita G. de Haro, tan aplaudida de nuestro público.

Se presentará la notable compañía con el famoso sainete de Arrieches y Estremera, música del popular maestro Guerrero, «Don Quintín el amargao o el que siempre vientos...»

Desde hoy se despachan localidades en taquilla para esta función, y se reservan para el domingo próximo, día en que representará un extraordinario programa.

Próximamente «La bayadera», éxito de la Harito.

Salón Novedades.—El domingo se estrenará la gran película en cuatro partes de la casa Verdaguera «Marino de agua dulce», creación del «as» de la pantalla Harold.

Se acerca la fecha de la proyección de la película «La luna de Israel».

Notas de Sociedad

Necrología

En Valladolid ha fallecido la distinguida dama doña Catalina Moro, esposa del director-proprietario de «Diario Regional», nuestro respetable amigo don Justo Garrán.

Una terrible dolencia, que desde hace tiempo venía minando su vida, agotó hace dos meses sus energías postrándola definitivamente en el lecho, al cual fué desde entonces aproximándose la muerte, que ayer la hizo pasar a la presencia de Dios.

Perteneciente a noble familia navarra la señora de Garrán, sólo a la nobleza de la virtud ha vinculado su vida, practicando aquella de manera constante y sencilla dentro y fuera del hogar doméstico.

Al señor Garrán y demás familia de la finada, hacemos presente el testimonio de nuestro sincero pésame y a los lectores de EL DÍA pedimos una oración por el eterno descanso del alma de tan virtuosa señora.

Falleció en esta ciudad la virtuosa señora doña Teófila Puertas Cembrero.

Con tan triste motivo, enviamos a sus hermanos Magnético y Patrocinio, hermano político Manuel Salcedo y sobrinos los señores de Cayón, Meneses y Puertas, la expresión de nuestro pesar, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar la sensible pérdida que experimentan.

Nuestra lengua en Berlín

Según carta fechada en la que fué capital del Imperio alemán y continúa siéndolo de aquel gran pueblo, es tanto el entusiasmo que despierta el estudio y cultivo de nuestra lengua, que se trata de imponerla como asignatura obligatoria en las escuelas primarias.

Los profesores de España son solícitísimos, y a la conferencia que sobre el duque de Rivas dió nuestro compatriota don Teodoro Noell, el 14 de Febrero, en la «Korner Real Schule», y a la anterior sobre Zorrilla, asistió numerosa y escogida concurrencia.

Los alemanes no quieren perder la preponderancia que lograron en América, y para ello el español es arma poderosa.

La Diputación

En los días hábiles del 6 al 18, ambos inclusive, del mes de Abril, se abonarán los haberes devengados por las amas de cría externas, así como los socorros domiciliarios a los pobres de esta provincia, durante los meses de Enero, de Febrero, Marzo y anteriores.

—La Comisión Permanente anuncia un concurso para el suministro de tocino, con destino a los establecimientos provinciales de Beneficencia durante los meses de Abril, Mayo y Junio de 1925.

Una campaña contra la pornografía

La Juventud Católica de Gijón ha emprendido una activa campaña contra las lecturas pornográficas, dirigiendo instancias al señor subsecretario de la Gobernación, director de Seguridad y gobernador civil de aquella provincia para que sea prohibida la venta de tales folletos.

Han conseguido que el gobernador ordene la requisita de todos los puestos y librerías de Gijón, habiendo sido destruidos numerosos libros pornográficos y castigados los vendedores con 500 pesetas de multa.

Resurge el torero

La vuelta de Belmonte

El lunes último, procedente de América, desembarcó en el puerto de Liéboa el fenómeno de Triana, Juan Belmonte.

Según leemos en la prensa, el notable lidiador sevillano viene satisfechísimo de la campaña que ha llevado a cabo en el Nuevo Continente y trae el decidido propósito de alegrar los corazones y contraer los nervios de sus compatriotas con sus immitables «verónicas» y demás arriesgadas suertes que ejecuta en su immitable arte; lo cual, quiere decir, que en la próxima temporada toreará en cuantas plazas españolas sea contratado. Allá veremos.

NOTICIAS Y GACETILLAS

Per la autoridad superior se concede autorización al alcalde de Resoba, para organizar batidas con el empleo de la estricnina contra los lobos y demás animales dañinos que merodean por aquel término municipal, causando daños a la ganadería.

Tomado el traspaso del «Café-Bar «La Victoria» por don Benito Rodríguez, hace saber a su distinguida clientela y al público en general, que estará cerrado unos días, para hacer mejoras en el local. Ya se anunciará la nueva apertura.

Caldo NATURA o VIGOR del Dr. Falp, es el mejor caldo vegetal. Importante tónico del sistema nervioso. Gran reconstituyente; útil en todas las enfermedades. Venta: O. Fernández, A. Escobar, Droguerías y Comestibles.

Lo definitivo, lo mejor en resultado en decoración y construcción es URALITA.—Palencia, Mayor principal, 258.

Continental

Máquina escribir perfecta. Contorno y plazos.—CASA MORRONDO—Mayor pral., 166.

Visite Vd. la Casa Martín Para Caballero: Sombrereria, Camisería, guantes, pañolería fina, parasol, bastones, artículos de piel y otros para regalo. Sombrereria y Camisería fina, Mayor, 78. Teléfono número 314.

Especialidad en medias y calcetines Almacén: «PARIS-MADRID» Mayor pral. 14-16 y 18.

La casa de Arturo Espéjel ofrece a su numerosa clientela tejidos de alta novedad en sedas, srespones y lanas para vestidos y abrigos de señora. Gran surtido en velos y bonitos calcetines en velas, percales y gresos variados para batas.

Lencería y géneros finos para ropa interior; crepés, pantanas y Nido de abeja, para mantelerías y colchones.

Hay variación en camisas de caballero y corbatas e infinidad de artículos a precios económicos.

No confundirse: Don Sancho, 15. Arturo Espéjel.

Miguel de Aldecoa DENTISTA

Sucesor de IBÁÑEZ Los domingos no hay consulta. Mayor pral., 25.—Teléfono 171.



# Información telefónica de la tarde

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

## Nuevos gobernadores de León y Logroño.—El general Burguete es nombrado Director de la Guardia civil y don Dámaso Berenguer Capitán general de Galicia.—La visita del marqués de Estella a la zona de Larache

### AFRICA

**Parte oficial de esta madrugada**  
Zona occidental.—En Rincón, los mejadms de la interacción efectuaron una pequeña razzia hacia Bir-Amir, recolectándole al enemigo 14 vacas y haciéndole un muerto.

Larache.—Fuerzas de la posición de Aulef efectuaron una razzia en el ganado, recogiendo un muerto y recortando un harqueño.

El presidente salió esta mañana a las nueve y media, para el zoco Tzenin y Megaret, resistiendo las fuerzas de esta posición.

Con gran solemnidad, en este campamento se ha verificado la imposición de la Medalla Militar al capitán de Artillería señor García Figueras y el acto de nombrar caído a un sargento por su brillante comportamiento en las últimas operaciones.

Después desfilaron todas las fuerzas con gran brillantez. Luego se celebró una comida a la que asistieron todos los jefes y oficiales de la columna y la mehallá.

Al final de la comida, el presidente Primo de Rivera habló de un telegrama dirigido al Rey, siendo, al terminar su lectura, ovacionado.

El señor Primo de Rivera dió las gracias, haciendo resaltar los beneficios obtenidos por España como consecuencia de la brillante actuación de este kaid.

### Provincias

**Vista de una causa**  
Zaragoza.—Como ya se ha dicho, el día primero de abril comenzará la vista de la causa por asesinato alevoso de que fué objeto el cardenal Soldevila, prelado de esta archidiócesis.

Se hallan ultimados los detalles relacionados con la vista que tendrá lugar en la sala de Justicia de la cárcel.

Es un lugar reducido, y por tanto, será limitada la asistencia del público.

El domingo próximo llegará el abogado señor Serrano Batanero, que actuará como defensor del procesado Torres Escartín, conocido sindicalista acusado también de participar en el asalto al Banco de España en Gijón.

**La gripe**  
Valencia.—Las enfermedades gripales han sufrido gran incremento, preocupando a las autoridades sanitarias.

Son muchos los atacados, aunque en la mayoría de los casos la enfermedad es benigna.

Entre los enfermos gripales, figura el gobernador civil señor García Trejo.

**Nevando**  
Avila.—Reina un frío intensísimo y han caído fuertes nevadas.

En la carretera del pueblo La Cerrada, fué encontrado en estado agónico el vecino Laureano Jiménez, falleciendo poco después.

Había muerto de frío según el diagnóstico del médico titular.

**Taurina**  
Logroño.—El empresario de la plaza de Toros de esta capital, ha cedido gratuitamente la plaza a la Asociación de la prensa, para las corridas que proyectan celebrar los chicos de la prensa.

### Extranjero

**Quema de billetes**  
Roma.—En presencia del ministro de Hacienda, se ha procedido hoy a quemar la cantidad de cien millones de billetes de Banco que no serán reemplazados.

**Campaña electoral**  
Berlín.—La campaña electoral se halla en su período álgido.

En todas partes se multiplican las reuniones y viajes de propaganda.

Parece que hay un nuevo candidato—el canciller Wirth—el cual sólo se presentaría en el caso nada improbable de que en el primer escrutinio, ninguno obtenga la suficiente mayoría.

**En el Japón**  
Tokio.—Varios miembros de la Cámara de los Pares, hostiles al sufragio universal, han visto atacados sus domicilios por un grupo de alborotadores.

La Cámara ha decidido aplazar las sesiones, mientras los agresores no sean castigados.

**Explosión**  
Hamburgo.—Ha hecho explosión un buque depósito, desconociéndose las causas de ello.

Han resultado once muertos. Dos marineros han desaparecido.

**No quiere embarcarse**  
Nueva York.—Mister Wallace, embajador yanqui en Buenos Aires, ha renunciado a la carrera diplomática por la negativa de su señora a embarcarse y acompañarle en su viaje a la Argentina.

**Muerte de un general**  
Bruselas.—A los ochenta y cinco años de edad ha fallecido el general De Guise, que defendió la ciudad de Amberes al comienzo de la guerra europea.

**El desbarajuste en Rusia**  
Riga.—A pesar de la censura ejercida por el Gobierno soviético, se reciben noticias de Moscú afirmando que la huelga iniciada por los ferroviarios del Donetz y del Sureste se propaga a las redes del centro.

Los empleados hace dos meses que no perciben sus salarios.

### La actuación del Directorio

**Los españoles que residen en América**

Los españoles residentes en la Argentina adheridos a la petición hecha por los residentes en Méjico, en el sentido de que se les autorice para recibir la instrucción militar en los puntos de su residencia, han ofrecido costear los gastos que pueda originar el envío de oficiales instructores, en caso de que la petición sea atendida.

Se espera la adhesión de los españoles residentes en Cuba.

**El ingreso en una Academia**  
Por real orden se ha dispuesto que se publiquen los programas para el ingreso en la Academia de Artillería de la Armada.

**Las leyes sociales**  
Una real orden publicada en la «Gaceta» declara competente a la Comisión permanente del Consejo del Trabajo para resolver los recursos que se entablen contra cualquier acta de apercibimiento que se levante por infracción de las leyes sociales.

**En la Presidencia**  
El marqués de Magaz despachó con los subsecretarios de Estado, Gobernación, Instrucción pública, Hacienda, Trabajo y Director general de Abastos.

**Comisión de maestros**  
Visitó al general Navarro una comisión de maestros procedentes de la Escuela Superior del Magisterio que fueron a interesar varias peticiones.

**El homenaje a Ganivet**  
El ministerio de Estado se hallará representado en el homenaje a Ganivet, por los señores marqués de Torre Herrera, don Rafael López, conde de Santa Pola y Vázquez Prieto.

**Notas palatinas**  
El Rey recibió numerosa audiencia militar, figurando en ella los generales Burguete, Zubia, Peña, Mantilla y el coronel de Aviación, Quindelan.

**Las Administraciones de Loterías**  
El periódico oficial publica hoy una R. O. de Hacienda, disponiendo que en las capitales de provincias, en los locales donde se hallen establecidas Administraciones de Loterías, no se permita la instalación de industrias o comercios.

**Agencia de Negocios de Tarasio Fernández Ortiz PLAZA MAYOR**  
Tienda del Corcho, 3.º, Palencia  
Abarcando el ramo de QUINTAS en toda su extensión; informes respecto a la mentación y funcionamiento de la Escuela Militar particular titulada «España» en Valladolid; de PRESTAMOS con módico interés; garantía personal e hipotecaria; de HABERES y PENSIONES de muertos y desaparecidos en campaña y enterritorio de África; y diligenciado de cuantos asuntos particulares se le confien en esta capital.

### Madrid

**Periodista fallecido**  
Víctima de una pulmonía, falleció en esta Corte el exgobernador civil y culto periodista don Leopoldo Romeo.

Su muerte ha sido muy sentida.

**Próxima conferencia**  
El exministro señor Bergamín marchará mañana a San Sebastián para dar una conferencia en aquel Ateneo.

**Las fiestas de Mayo**  
El conde de Vailleano se propone que las fiestas de San Isidro revistan este año gran esplendor.

**Varias noticias**  
**Lo que dice Lerroux**  
El señor Lerroux ha dirigido a un amigo suyo, residente en Aragón, una carta, en la que niega la versión de que se proponga ingresar en el partido liberal, pues ello sería absurdo, porque si tiene dicho ya que antes de volver a los tiempos pasados prefiere que continúe la dictadura, si ingresase en una de las comunidades políticas, que para bien del país es preciso que hayan muerto, le calificarían de imbécil de solemnidad.

**Desgracia en una mina**  
Telegrafían de Linares que se ha hundido la galería novena de la mina «Jardines», resultando muertos los obreros Teófilo Pérez Martínez y Gaspar Zugasti, otros tres graves, y siete contusos.

**En el puerto de Pajares**  
Despachos de Oviedo dan cuenta que en el puerto de Pajares ha nevado copiosamente, por cuya razón les trenes apenas circulan.

La nieve alcanza tres metros de altura.

**Vicario capitular**  
El Cabildo catedral de Santiago de Compostela, ha elegido Vicario capitular de la archidiócesis, sede vacante por fallecimiento del arzobispo señor Lago, al arcipreste don Cándido García González.

**Lucio G. de Medina**  
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO  
Intervención oficial en las operaciones de Créditos, Préstamos, Descuentos y otras que realizan los Bancos de España, Castellano, Español de Crédito y Herrero.

Compra-venta de valores del Estado e Industriales, Nacionales y Extranjeros a plazos y al contado. A los compradores les entrega siempre para su garantía la poliza correspondiente.  
Escritorio, Barrio y Mier, 14, pral. PALENCIA

### AL CERRAR

#### La firma

Los generales Magaz y Muslera despacharon con S. M. el Rey, y al salir de Palacio dijo a los periodistas el presidente interino del Directorio que don Alfonso había firmado la siguiente combinación de altos cargos militares.

Nombrando director general de la Guardia civil al general Burguete.

Idem capitán general de Madrid, al general Ardanaz.  
Idem capitán general de la 8.ª Región, al general don Dámaso Berenguer.

También firmó el Monarca los decretos nombrando gobernador civil de León a don José del Río, jefe del Ejército y Logroño a don Ignacio González Careaga.

Y otro sobre los terrenos en Ceuta y Melilla y consolidación de las propiedades privadas.

**Tomás del Mazo Andrés**  
Médico de la Beneficencia Municipal  
Enfermedades de los niños  
Medicina general  
Consulta de 11 a 2 y de 6 a 7  
Mayor principal, 139 y 141, 2.º  
(Pasadizas)



Sobre la mejor tribuna,  
la mejor prueba  
Mí Hermosura

**Leche Lechera**

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos.—Folleto gratis a quien lo solicite de la Sociedad NESTLÉ, Gran Vía Lavetana, 41, Barcelona.

**SARNA**  
El Antisármico Doncel es algo nuevo y maravilloso para la curación radical de la SARNA.  
De venta en todas las Farmacias y Droguerías; y a su autor, Aguilar de Campoo Palencia)

**«Agricultores!»**  
**«Industriales!»**  
Motobombas para elevación de agua de pozos o ríos.  
Motores a gasolina y aceites pesados.  
Molinos para cereales, yeso y toda clase de productos.  
Maquinaria eléctrica.  
Pídanse catálogos a «La Maquinaria Industrial y Minera»—Burgos.—Apartado 15.

**Compradores de Underwoods**



SABED Y TENED CUIDADO: Amparándose en la fama adquirida por la máquina de escribir Underwood, desaprensivos vendedores pretenden vender como nuevas máquinas viejas y reconstruidas de cualquier manera, como también máquinas de procedencia dudosa. La fábrica Underwood no garantiza ninguna de estas máquinas, ni facilita piezas de recambio para ellas. A la persona que usurpe el título de representante de las máquinas Underwood, la perseguiremos judicialmente.

GUILLERMO TRUNIGER, S. A., Balmes, 7, BARCELONA.—Sucursal en Valladolid, Plaza Mayor, 51.—Únicos representantes exclusivos para España.—Representante para Palencia: Justo González Tarrío, Mayor, 29.

**Antonio Ortiz**  
Visitad su almacén y os convenceréis de muchas cosas.  
Coloniales — Vinos — Aguardientes  
Casado del Allsal, 12.—Teléfono 150



